
 

 1 
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS 2 
HIDROGRÁFICAS DOS RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO SÃO FRANCISCO – 3 
CBHSF6. (Minuta) 4 

 5 
A o s  2 1  d i a s  do mês de novembro  de 2023, às 12hs, reuniram-se 6 
e x t r a ordinariamente os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí 7 
e trecho do São Francisco,  por meio de vídeo conferência utilizando plataforma Jitsi.meet 8 
(Link https://meet.jit.si/CompellingPairsIntegrateSame) com a presença dos seguintes 9 
conselheiros entre titulares e suplentes: William César Ireno da Polícia Civil do Estado de 10 
Minas Gerais – PCMG; Ludmila Scorsulini Peres  do Instituto de Desenvolvimento do Norte e 11 
Nordeste de Minas Gerais – IDENE; Renan Rodrigues Silva da Polícia Militar de Minas Gerais 12 
– PMMG; Claúdia Beatriz Oliveira Araújo Versiani da Secretaria de Estado de Meio Ambiente  13 
e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Adailson de Oliveira Santos da Secretaria do 14 
Estado de Saúde de Minas Gerais – SES; Lucélio de Melo Marinho da Prefeitura Municipal 15 
de Buritizeiro; Mickael Cesário Ramos Leite da Prefeitura Municipal de Claro dos Poções; 16 
Isabelle Silva Mota Mendes da Prefeitura Municipal de Jequitaí; Marcelo de Jesus Soares da 17 
Prefeitura  Municipal de Ibiaí; Natália Lopes dos Santos  do Sindicato dos Produtores Rurais 18 
de Montes Claros; Cynthia Hassan Hachem da Companhia de Saneamento de Minas Gerais 19 
– COPASA; Laila Tupinambá Mota da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais 20 
– FIEMG; Edvaldo Campos Matos da Rima Industrial S/A; Maria Auxiliadora Pereira Figueiredo 21 
do Instituto de Ciências Agrárias – ICA-UFMG; Adriana Ferreira Oliveira da Associação 22 
Comunitária da Fazenda Onça; Flávio Pimenta de Figueiredo do Movimento Ecológico São 23 
Francisco de Assis – MESFA; José Gomes de Assis do Instituto Grande Sertão – IGS; José 24 
Valter Alves da Associação dos Engenheiros Agrônomos do Norte de Minas – AGRO-25 
NM.  Ponto Pauta 01 - Abertura e verificação de quórum da reunião: O Sr. Presidente 26 
José Valter Alves da Associação dos Engenheiros Agrônomos do Norte de Minas – AGRO-27 
NM, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo o empenho de todos por estarem 28 
presentes, e passou a palavra para Heloísa Ferreira dos Santos –Auxiliar Administrativa do 29 
Comitê para realizar a chamada e a conferência de Quórum, onde se confirmou a presença 30 
de 18 conselheiros, sendo 16 votantes. Quórum de instalação atingido com satisfação. Ponto 31 
Pauta 02 – Apresentação do processo de seleção da entidade equiparada a agencia de 32 
bacia hidrográfica:   O Sr. Presidente José Valter convidou o Sr. Leandro Calil do Instituto 33 
Mineiro de Gestão das águas – IGAM para tomar a palavra e fazer a apresentação do processo 34 
de seleção da entidade equiparada a agência de bacia hidrográfica, Sr. Leandro explicou que 35 
foi feito essa reunião extraordinária porque era de vital importância e o único assunto seria o 36 
“Pacto de Integração dos São Francisco”, para contratar uma agência de bacia para dar suporte 37 
aos Comitês no recebimento dos recursos hídricos, Leandro fez a apresentação de Michael 38 
Jacks de Assunção da Gerência de Apoio das agencias de bacias das entidades equiparadas. 39 
O Michael agradeceu o convite e começou explicando que, como a cobrança pelo uso de 40 
recursos hídricos foi aprovada no ano de 2022, os valores começarão a ser efetivamente 41 
arrecadados a partir de agosto de 2024, sendo assim, estão fazendo o processo na bacia, 7,5% 42 
desse recurso é destinado à administração e custeio da entidade, afinal de contas essa 43 
entidade tem que ter um lugar onde funcionar, funcionários e toda estrutura para apoiar os 44 
Comitês, e 92,5% são para atividades finalisticas, ou seja, destinados aos finaciamentos dos 45 
estudos, programas, projetos e obras incluídos no Plano Diretor de Recursos Hídricos da Bacia 46 
Hidrográfica. Ele disse também ser necessária uma aprovação do Conselho Estadual – CERH-47 
MG. O Michael informou também que o IGAM cobra desempenho da entidade através do 48 
contrato de gestão. No entanto, tem que alinhar expectativas, pois todo esse processo ainda 49 
pode levar algum tempo para a conclusão.  Ponto Pauta 03 –Deliberação do Pacto de 50 
Integração entre os Comitês de Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Rio São 51 
Francisco que visa a seleção e atuação da entidade a ser equiparada a agência de bacia 52 
hidrográfica para a gestão dos recursos oriundos da Cobrança pelo Uso de Recursos 53 
Hídricos:  DELIBERAÇÃO CBH SF6 Nº04/2023, DE 21 DE NOVEMBRO DE 2023. Dispõe 54 
sobre o Pacto de Integração dos Afluentes Mineiros do Rio São Francisco para seleção e 55 
atuação de entidade a ser equiparada a Agência de Bacia Hidrográfica. Ficou indicado os 56 
conselheiros para compor a Comissão Julgadora Integrada do processo de equiparação de 57 
entidade: Flávio Pimenta de Figueiredo. Segmento Sociedade civil; Instituição: Movimento 58 
Ecologico São Francisco de Assis – MESFA; Laila Tupinambá Mota. Segmento Usuários; 59 
Instituição: Federação da Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG, com aprovação 60 



 

unânime da Plenária. Ponto Pauta 04 – Informe Gerais: O Presidente José Valter perguntou 61 
se teriam mais alguma informação, ninguém se manifestou. José Valter Alves pediu desculpas 62 
pelos problemas de internet, porque estava acompanhando a reunião do XXV Simpósio 63 
Brasileiro de recursos hídricos em Aracaju/SE.  Ponto Pauta 05 - Encerramento: Não 64 
havendo mais nenhum informe e nada a acrescentar o Sr. Presidente José Valter Alves 65 
agradeceu a presença de todos, e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e aprovada será 66 
assinada por quem de direito. 67 
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José Valter Alves                       Laila Tupinambá Mota 72 
        Presidente                                Secretária 73 
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